

Der Kreisjugendring Amberg-Sulzbach im Jahr 2023

Auch das Jahr 2023 stand beim Kreisjugendring Amberg-Sulzbach wieder für viele Veränderungen und Neuerungen: im April 2023 übernahm Christine Franklerl zusätzlich zu Billy Süß die Geschäftsführung, bis dieser im September ausschied. Für die Verwaltungsaufgaben haben wir uns Manuela Maier-Mertel Mitte des Jahres mit ins Boot geholt, sie sorgt mit viel Herzblut und Leidenschaft für Ordnung in unserer Geschäftsstelle.

Vor allem die **Servicestelle** wurde 2023 vollkommen erneuert und „saniert“, es gab viele Investitionen, die bereits eine Steigerung der Ausleihzahlen und der damit verbundenen Einnahmen brachten.

Projekte und Aufgaben des Kreisjugendrings Amberg-Sulzbachs im Jahr 2023:

1. AFS Kids (Freizeit für Kinder von 6 – 9 Jahren) vom 31. Juli – 04. August
60 Kinder nahmen an dieser Freizeit teil. Trotz schlechten Wetters (es regnete fast alle Tage) waren die teilnehmenden Mädchen und Jungs total begeistert!
2. AFS Teens (Freizeit f. Teenager v. 10 – 13 Jahren) vom 07. August – 11. August
auch bei dieser Freizeit wurden 59 Kinder/Jugendliche spannend unterhalten und versorgt
3. Jugendcamp Ostsee (Jugendl. v. 14 – 16 Jahren) vom 25. August – 3. September
mit 4 Betreuern verbrachten 22 Jugendliche ereignisreiche Tage am Brahmsee
4. Vorlesewettbewerb (Kreisentscheid) in Zusammenarbeit mit Schulen und dem Landkreis
im Februar 2023 – 10 Schulsieger traten zum Vorlesen an.
5. JULEICA-Schulungen im Frühjahr und Ende August 2023 in Zusammenarbeit mit dem Kloster
Ensdorf
6. Brettspieltage an den Schulen im Nov./Dez. 2023 über 3 Wochen

Die **Vollversammlungen** fanden am 11. Mai und am 16. November jeweils im Historischen Rathaus-Saal in Sulzbach-Rosenberg statt.

In Zusammenarbeit mit der kommunalen Jugendarbeit gab es folgende laufende Projekte:

7. **„Sag wAS“** - gestalte die Zukunft Deiner Heimat aktiv mit, sei dabei und pack mit an! Bei „Sag wAS“ bekommen Kinder und Jugendliche die Möglichkeit, aktiv an der Gestaltung der Gemeinde bzw. in der Kommunalpolitik mitzuwirken. Diese Aktion wurde 2023 in fünf Gemeinden des Landkreises mit viel Erfolg durchgeführt.
8. **Maxl Spielebus**
Auch in den Sommerferien 2023 besuchte unser Spielebus „Maxl“ wieder täglich eine unserer Landkreis-Gemeinden, der Zuspruch der Kinder war riesengroß!
9. **Taschengeldbörse**
Gemeinsames Projekt zur Förderung des Kontaktes zwischen den Generationen. Die Taschengeldbörse vermittelt zwischen Jugendlichen, die ihr Taschengeld aufbessern wollen und Senioren, die sich Hilfe im Haushalt und Garten wünschen.
10. **„Kinder haben Rechte“** - Ausstellung
Diese Ausstellung gab es in mehreren Schulen des Landkreises, es wurden auch Workshops dazu in den Schulen von zwei ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen durchgeführt.

Verleih und Servicestelle

Der KJR hält für die Jugendarbeit eine Vielzahl an Materialien bereit. Vom Pizzaofen, einer Hüpfburg, über Groß- und Brettspiele, Popcorn- und Zuckermaschine, Bühnen- und Partyausrüstung oder unser Spieleparcour. Das Angebot wird stetig gepflegt und erweitert.

Fördermittelvergabe

Die vom Landkreis zur Verfügung gestellten **Fördermittel** wurden bis über das bereitgestellte Budget hinaus ausgeschöpft, wir konnten alle fristgerechten und korrekten Förderanträge bewilligen und auszahlen.

Während unserer Herbst-Vollversammlung im November 2023 gab es hierzu einige Anregungen unserer Delegierten, weshalb beschlossen wurde, die Förderrichtlinien zu überarbeiten.

Ausblick

Unser Bestreben für das kommende Jahr ist es, die Jugendverbände besser zu vernetzen, die **Kommunikation** zwischen den Vertretern zu fördern, und auch mehr Transparenz für die Abläufe im Kreisjugendring zu schaffen. Dazu findet im Januar 2024 die erste offene Gesprächsrunde mit den Vereinsvertretern bei uns im Hause statt.

Ein Augenmerk wird die Akquise und Förderung von **Ehrenamtlichen** haben, mehrere Aktionen dazu sind für das Jahr 2024 bereits in Planung. Wir wollen u.a. einen Kochkurs für Ehrenamtliche, Fotokurse sowie eine Ausflugsfahrt bzw. eine SUP-Tour organisieren.

Jahresabschluss 2023

Mit einer sehr geselligen Weihnachtsfeier für unsere Ehrenamtlichen konnten wir ein weiteres turbulentes und aktionsreiches Jahr abschließen.

Kreisjugendring Amberg-Sulzbach
Obere Gartenstraße 3
92237 Sulzbach-Rosenberg
Tel.: 0966152820
E-Mail: info@kjr-as.de
www.kjr-as.de